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2015年SCORE项目工作总结

报告 ： 江 业 公 / 陈致兴

浙江世友木业有限公司
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企业简介

浙江世友木业有限公司成立于2001年，占
地500亩，总资产5亿，年产值10多亿元人

民币，是中国地板行业中集研、产、销为
一体的一线品牌和领军企业之一。

公司先后通过质量、环境、职业健康安全
管理体系认证，中国环境标志产品认证，
FSC国际森林监管链认证和企业清洁生产验
收等。目前世友拥有授权专利100多项，
包括发明专利39项。世友参与修制定国家
、行业标准22项，2011年以第一起草单位

主持制定《高温热处理实木地板》国家标
准，这是我国木地板行业第一个由企业负
责组织制定的国家标准。公司先后获得“
中国驰名商标”、“全国质量奖”、“浙

江省政府质量奖”、“浙江省名牌产品”
等荣誉。

SCORE项目进入世友

• 2015年 4月，世友木业幸运的被安监局
确定为SCORE项目试点执行唯一的一家木地

板企业，世友企业高层不失时机，果断抓
住机遇，充分利用SCORE项目，提升企业现
场管理。
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企业领导强力支持

董事长倪方荣设立SCORE项目专项资金
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公 司 行 政 总 监 陈 龙 、 人 力

资 源 经 理 郭 菲 每 次 按 时 参

加 会 议
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成立SCORE项目周例会机制

• 1.每周五下午3点
，为SCORE项目周

例会时间，一线
员工代表6名，全

部车间主任和部
门领导参加，形
成SCORE项目固定
工作机制。

成立SCORE项目周例会机制

• 2.周例会邀请安监
局SCORE项目指导

老师参加，帮助指
导现场持续改进的
工作方法，使企业
SCORE项目工作组
更有效的工作。

• 我们确实感觉到了
老师理念的先进。
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成立SCORE项目周例会机制

• 3.利用周例
会，SCORE

项目工作
组成员交
流实践工
作中体会
。

SCORE项目工作流程

SCORE项目周例会收集现场改进提案

落实改进措施和责任人

跟踪提案解决过程

下次周例会汇报提案解决情况

收集新的改进提案
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SCORE项目在我们企业执行近半

年了，是给我们企业带来变化的半年，
激发了员工的积极性，改善了生产现场
，创造了经济效益。

我从四个方面汇报SCORE项目给
企业带来的变化。

现场环境的改善
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房顶安装、修复自动换气扇，加强空气流动
，改善现场空气质量

改善前 改善后

修复、增加屋顶喷淋设备，防暑降温

改善前 改善后
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车间画区域规范，生产工具定点定位存放

改善前 改善后

改善前 改善后
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改善前 改善后

改善前 改善后
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井然有序的生产车间

按一线员工提案，改进废品存放管理

• 油漆桶（改进后油漆桶第定点定位分类存放在密封储藏室）

改善前 改善后
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• 垃圾分类

改善前 改善后

根据SCORE项目一线员工建议，增加了
夏季防暑降温福利发放数量

牛奶，凉茶、毛巾等物品发
放

矿泉水发放，该项是
跟据建议箱收到匿名

建议采取的
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职业安全健康
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为 了 体 现 企 业 以 人 为 本 的 核 心

价 值 观 ， 同 时 遵 循 国 家 安 全 职

业 健 康 法 律 法 规 ， 世 友 每 年 都

会 安 排 全 体 员 工 进 行 职 业 健 康

检 查 。 今 年 按 照SCORE 项 目

要 求 ， 增 加 了 复 检 和 检 验 项 目

实
行

S
C

O
R

E
项

目
的

效
果



05/11/2015

15

关键工序缺陷率
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备注：从此图可以明显看出缺陷率处于下滑状态

员工流动率
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通过周例会，SCORE项目工作
组获得提案的数量 239项，经济

效果明显的有3个建议

补板工艺改进

在6月份第一次EIT会议中，生产部计划主管马贤林提出：
现在的原材料（地板）结疤太多，造成下线比率很高，给我们
带来的损失也在上升。经过会议的讨论让一分厂倪新龙主任处
理这一问题，专门成立一个小组，经过将近两个月的实验，用
木粉调色的方法，部分解决了这个问题，提高坯料利用率1.5个
百分点，经济效益每月5万以上。
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双层贴板方法
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加工成品

经济效益：

行业内属创新产品，经济效益
待市场观察
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在7月份第二次SCORE项目会议
中，梁国庆提出了车间滞留库存太多
，整理清理缓慢的问题。经过讨论以
梁国庆为执行组长，从相关车间调配
人员，经过一个月的努力，就清理完
呆滞材料110000多㎡，加快激活资金
800万元左右。

积压库存清理

未清理前的库存
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滞留库存数据表

数据来源仓储部

对滞留
库存物
料的改
裁
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通过SCORE项目的学习与实践，实
现了企业与员工的良好沟通，良好沟
通带来的变化使企业和员工都受益非
浅，对建立和维护企业可持续发展机
制至关重要。

SCORE项目现场改善的方法，将始
终贯彻于世友制造系统中

感谢国际劳工组织，让我有
这个机会来学习，同时我代表公
司谢谢国际劳工组织、谢谢安监
局、谢谢SCORE项目，我们的企
业会在今后的发展当中借助
SCORE项目，安全生产管理更上
一层楼。
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谢谢！
Thank You！


